

fundamental de toda la campaña submarina de Alemania.

J. M. BULLOC

Editor de *The Graphic* de Londres

Los alemanes han cometido muchos actos durante la presente campaña que son contrarios a los usos aceptados en la guerra. En mi opinión, el peor es el hundimiento de barcos-hospitales.

Lord FRENCH

Mariscal de Campo

El peor acto cometido durante la guerra ha sido, en mi opinión, disparar contra los marinos que se ahogaban y cuyos barcos había torpedeado el enemigo.

Esta parece ser la infamia culminante de toda la serie brutal de crímenes y horrores que harán el nombre de Alemania odioso mientras el mundo exista.

Sir W. H. DUNN

Lord Mayor de Londres

Entre los muchos actos execrables del enemigo en esta guerra, el más atroz, en mi opinión, es arrojar bombas sobre las poblaciones indefensas.

CLEMENT K. SHORTER

Editor del semanario ilustrado londinense *The Sphere*

El crimen más gigantesco de la guerra presente, ha sido el que cometieron los turcos cuando, por hecatombes y deportaciones, destruyeron cientos de miles de inocentes armenios: hombres, mujeres y niños; en tanto que el Gobierno alemán, aliado y protector de Turquía, miraba los atentados con tácita aquiescencia.

El más abominable crimen ha sido el que cometió el Gobierno alemán cuando deportó en esclavitud a cientos de jóvenes francesas y a muchos miles de jornaleros belgas, obligándoles a trabajar contra su infortunada patria, arruinada por la invasión alemana que no había provocado.

Vizconde BRYCE

Eminente escritor y estadista inglés

En mi opinión, el mayor crimen que Alemania ha cometido es que, en apoyo de la doctrina de la necesidad del Estado, repudió el Derecho Público, la santidad de los Tratados, y todas las garantías y acuerdos humanos, única base sobre la cual puede fundarse una sociedad civilizada. En una palabra, ella ha declarado «papeles inútiles» a los más sagrados convenios, y al repudiar el honor, la lealtad y el humanitarismo, bienes supremos de la sociedad humana, ha puesto la civilización en bancarrota espiritual.

ALFRED G. GARDINER

Director del *Daily News* de Londres

Considerando que los alemanes han raptado paisanos a fin de matarlos si otros paisanos intentasen defender su patria (un país neutral); considerando que han envenenado el agua potable y azuzado perros rabiosos contra prisioneros; considerando que han arrancado miembros del cuerpo a niños vivos, y que han cortado pedazos de su ser a mujeres asimismo vivas, parecería a primera vista que la pregunta de «cuál es el peor acto de la guerra», ofrece un *embarras de richesse*. El espíritu benévolo, como dijo Thackeray, podría